

La semana del ocaño 11 13 19

MUERTE HIJO DE HUMBERTO Moreira. 4 DE OCTUBRE DE 2012.  
MUERTE DEL LAZCA. 7 DE OCTUBRE de 2012.

DETENCIÓN DEL Z-40. 16 de julio de 2013.  
DETENCIÓN DEL Z-41. 4 de marzo de 2015.

**Medio: Animal Político**

**Fecha: 4 de octubre de 2012**

**Autor: El Siglo de Torreón**

**URL: <https://www.animalpolitico.com/2012/10/matan-a-hijo-de-humberto-moreira/>**

**Humberto Moreira Valdés**, ex gobernador de Coahuila, cuyo hijo José Eduardo fue asesinado la noche de este miércoles, **salió en defensa del nombre de su hijo.**  
“**Mataron a mi hijo José Eduardo, un joven limpio. Promotor social que se dedicaba a trabajar con la gente más humilde de Acuña, Coahuila**”,

**Medio: Proceso**

**Fecha: 6 de octubre de 2012**

**Autor: Arturo Rodríguez García**

**URL: <https://www.proceso.com.mx/321823/humberto-moreira-la-desgracia-se-volvio-tragedia>**

El asesinato del hijo del exgobernador de Coahuila fue el tiro de gracia a un político en desgracia...

Como gobernador solía confrontarse con Felipe Calderón: varias veces le recriminó la militarización exacerbada del país. Desde Coahuila ayudó a varios de sus compañeros de partido a ser gobernadores, entre ellos a su hermano Rubén, quien lo sucedió.

Como presidente del PRI consiguió apoyos estratégicos para Enrique Peña Nieto hasta definir su candidatura a la Presidencia. Pero cayó en desgracia al revelarse que como mandatario de Coahuila contrajo una deuda multimillonaria, que en parte se obtuvo gracias a documentos falsos. Entonces sus compañeros de partido lo dejaron solo.

Sólo acudieron el sucesor de Moreira en el PRI, Pedro Joaquín Coldwell; los integrantes del equipo de transición Miguel Ángel Osorio Chong y Jorge Carlos Ramírez Marín y los gobernadores de Chihuahua, César Duarte, y Zacatecas, Miguel Alonso. **OJO. EN EL VELORIO OSORIO**

Contra Humberto pesaba que durante su gestión ocurrió el desbordamiento de la violencia en la región lagunera, especialmente en Torreón, donde la confrontación entre el Cártel de Sinaloa y Los Zetas se materializaba en matanzas, tiroteos, atentados y secuestros que azotaban en especial a la comunidad empresarial.

Según Moreira, fue por sus posturas críticas como gobernador que el gobierno de Calderón le retenía participaciones y recursos aprobados para la entidad, además de enfrentar cerrazón al diálogo en el gabinete federal.

**Medio: El País**

**Fecha: 23 de octubre de 2012**

**Autor: ----**

**URL: [https://elpais.com/internacional/2012/10/23/mexico/1350968845\\_759260.html](https://elpais.com/internacional/2012/10/23/mexico/1350968845_759260.html)**

mencionaba una posible vinculación del asesinato con los choques, esa misma mañana, de fuerzas policiales estatales con narcotraficantes. En los enfrentamientos murió el sobrino de uno de los máximos líderes de Los Zetas, Miguel Ángel Treviño Morales, alias *Z40*.

**Medio: Aristegui Noticias**

**Fecha: 25 de octubre de 2012**

**Autor: Redacción**

**URL: <https://aristeguinoticias.com/2510/mexico/mataron-a-mi-hijo-por-venganza-humberto-moreira/>**

El ex gobernador de Coahuila, **Humberto Moreira**, aseguró que el asesinato de su hijo se trata de **una venganza, que cobró el crimen organizado por el abatimiento del sobrino del llamado “Z-40”**.

En entrevista con Joaquín López Dóriga, en *Radio Fórmula*, el ex presidente nacional del PRI aseguró que **los datos se los proporcionó el procurador y el subprocurador de justicia estado de Coahuila**.

**Medio: Vanguardia**

**Fecha: 2 de noviembre de 2012**

**Autor: Redacción**

**URL: <https://vanguardia.com.mx/elflacomatoaeduardomoreiraporordenesdeellazca-1409224.html>**

México.- El pasado 3 de octubre, Heriberto Lazcano Lazcano, El Lazca, ordenó el asesinato de un familiar del gobernador de Coahuila, Rubén Moreira, en venganza por el fallecimiento de Alejandro Treviño Chávez -sobrino de Miguel Angel Treviño Morales, El Z-40, uno de los líderes del cártel de Los Zetas- durante un enfrentamiento con agentes del Grupo de Armas y Tácticas Especiales en el municipio de Piedras Negras.

**Medio: Excélsior**

**Fecha: 1 de abril de 2015**

**Autor: Alma Gudiño**

**URL: <https://www.excelsior.com.mx/nacional/2015/04/01/1016667>**

## **Z-42 declara sobre asesinato de Eduardo Moreira**

SALTILLO, Coah. 1 de abril.- La **Procuraduría General de Justicia de Coahuila**, logró importantes **declaraciones de Oscar Omar Treviño Morales, el Z-42**, lo que permitirá el esclarecimiento de varios crímenes y otros delitos en el municipio de Allende, así como el **asesinato de Eduardo Moreira, hijo del exgobernador Humberto Moreira Valdés**. El **secretario de Gobierno, Víctor Zamora Rodríguez**, informó que la misma se obtuvo al día siguiente de la detención del líder del grupo criminal.

Medio: Animal Político

Fecha: 11 de octubre de 2012

Autor: Omar Granados

URL: <https://www.animalpolitico.com/2012/10/los-ultimos-minutos-de-el-lazca/>

Heriberto Lazcano Lazcano, “El Lazca”, ex agente de élite del Ejército Mexicano, entrenado por Estados Unidos, fue el líder de Los Zetas desde su fundación y hasta hace apenas unas semanas, cuando fue reemplazado por quien fuera su segundo al mando desde el inicio, Miguel Ángel Treviño Morales, “El Z-40.”

Alrededor de las 13:00 horas de domingo,

Después de que los elementos de la Procuraduría de Coahuila dejara la funeraria, los cuerpos fueron dejados a la responsabilidad sólo del empleado del lugar. El propietario de la funeraria García notificó que entre la 1 y la 1:30 am del pasado lunes, se presentó un grupo de hombres fuertemente armados y encapuchados, el cual sometió al personal y sustrajo los dos cuerpos de las instalaciones.

Medio: Excelsior

Fecha: 9 de octubre de 2012

Autor: Aurora Vega

URL: <https://www.excelsior.com.mx/2012/10/09/nacional/863309>

El gobierno federal ofrece 30 millones de pesos y el de Estados Unidos cinco millones de dólares por información que lleve a la captura del líder del cártel considerado el más violento de México.

también es conocido como Z-3 o *El Verdugo*.

El 5 de junio de 1991, a los 17 años, Heriberto Lazcano se alistó en las filas del Ejército. Su vida dentro de las fuerzas armadas mexicanas duró siete años. A la edad de 24 años abandonó el Ejército para incursionar en el mundo del narcotráfico.

Lazcano fue reclutado en el cártel del Golfo por otro ex-militar, Arturo Guzmán Decena, *El Z-1*, a quien tanto la PGR como la SSP federal le atribuyen la fundación de *Los Zetas*.

Lazcano (Z-3 y/o Z-50) según reportes de la PGR, era tercero en el orden de mando. Antes que él figuraba Arturo Guzmán Decena (Z-1) quien fue muerto tras un atentado en el interior de un restaurante en Matamoros en noviembre de 2002, y Rogelio González Pizaña (Z-2 y/o *El Kelin*) capturado en 2004. El comandante de Lazcano es Miguel Treviño Morales.

**Heriberto Lazcano Lazcano, *El Lazca***, se encuentra en la lista de los 37 criminales más buscados por el gobierno federal. En el Sexto Informe de Gobierno del presidente Felipe Calderón *El Lazca* ocupa el número 37, por debajo de Óscar Omar Treviño Morales, Z-42, también buscado por las fuerzas federales en el país y por la DEA y el FBI.

Con la caída de Heriberto Lazcano Lazcano *El Lazca*

- 1 Se aprecia el debilitamiento de *Los Zetas*.
- 2 El 12 de septiembre de 2012 la Armada captura en una finca de Tampico, Tamaulipas, a Eduardo Costilla Sánchez, *El Coss*, considerado como principal cabeza del cártel del Golfo.
- 3 La Armada abatió el 5 de noviembre de 2010 a Ezequiel Cárdenas, *Tony Tormenta*, hermano y sucesor de Osiel Cárdenas, quien cayó tras dos tiroteos que duraron ocho horas en Matamoros.
- 4 Tras la eventual muerte de Lazcano Lazcano, Miguel Ángel Treviño Morales, Z-40, se quedaría con el control de toda la organización criminal de *Los Zetas*.
- 5 Óscar Omar Treviño Morales, Z-42, se encuentra prófugo, está en la lista de los más buscados por la PGR y el FBI, en Estados Unidos.
- 6 La Armada detuvo el 26 de septiembre pasado a Iván Velázquez Caballero, *El Talibán*, quien desafió a Miguel Treviño Morales, Z-40, por lo que se inició una pugna para controlar la plaza de SLP.
- 7 La PF detuvo a Gregorio Saucedo el 29 de abril de 2009 en Matamoros, Tamaulipas, quien tras haber sido policía ministerial, se convirtió en uno de los principales operadores del crimen.

Fecha: 5 de noviembre de 2012

Autor: Jorge Fernández Menéndez

URL: <https://www.excelsior.com.mx/2012/11/05/nacional/868000>

La muerte de El Lazca, el fin de una era

Más allá de declaraciones absurdas (la mejor, la del gobernador Francisco Olvera, de Hidalgo, quien aseguró sin sonrojarse que no había seguridad de que *El Lazca* estuviera muerto porque “si se llevaron el cuerpo seguramente es porque estaba vivo y lo estaban atendiendo”...lo que recuerda a una famosa presentadora de televisión que cuando se estrelló el segundo avión contra las Torres Gemelas el 11 de septiembre del 2001, dijo que “seguramente había algún problema grave en la torre de control del aeropuerto porque eran ya dos los aviones que se estrellaban contra el mismo edificio”), lo cierto es que cuando fue abatido, las autoridades federales no tenían información precisa de quiénes eran los delinquentes con los que se habían enfrentado en las afueras de un pequeño estadio de béisbol.

La confirmación de la muerte de Heriberto Lazcano no sólo fue una de las más importantes noticias en torno a la batalla que libran las autoridades contra el crimen organizado, sino también ante un desmembramiento de la organización de *Los Zetas*, desmembramiento similar a los que han sufrido en el pasado cercano los Arellano Félix, los Beltrán Leyva, el *Cártel de Juárez*, y sobre todo, su rama operativa, *La Línea*, así como el descabezamiento del *Cártel del Golfo*.

En los hechos, la única organización que mantiene una estructura de mando perseguida pero relativamente estable en su más alto nivel es el viejo *Cártel del Pacífico*, con Joaquín *El Chapo* Guzmán, Ismael *El Mayo Zambada* y Juan José *El Azul* Esparragoza, (grupo que por cierto, recibió en estos días una baja considerable tras anunciarse la muerte de Manuel Torres Félix El M-1, quien fuera durante años uno de sus principales lugartenientes, en un enfrentamiento con el Ejército).

Con un componente adicional: la espiral de violencia que vivimos fue potenciada precisamente por *Los Zetas*, un cártel *outsider* por origen y formación, que rompió todas las reglas del juego criminal y antepuso la violencia por encima de cualquier otra consideración. Claro que todos los demás lo siguieron, pero el componente *Zeta* en la violencia siempre ha sido indudable.

La ruptura entre Lazcano y Miguel Ángel Treviño en una organización con una estructura tan vertical como la de *Los Zetas* no podía más que dejar consecuencias terribles para ese grupo. La propia ruptura se dio, hay que recordarlo, por los incesantes golpes que las autoridades le habían propinado a esa organización, lo cual disminuyó su nivel operativo al tener que contar con sicarios y traficantes cada día de menor capacidad, pero también porque incrementó dramáticamente la desconfianza, las delaciones y las traiciones dentro del grupo.

Si, como se asegura, el asesinato del hijo mayor de Humberto Moreira, José Eduardo, fue ordenado por Miguel Ángel Treviño, *El Z-40*, como revancha por la caída de uno de sus sobrinos y por los golpes que estaba recibiendo en Coahuila, la detención de Salvador Alfonso Martínez Escobedo (o Carlos García), apodado *La Ardilla*, debe hacer temer un estallido de furia del famoso narcotraficante.

Este personaje, *La Ardilla*, era el responsable de ese grupo de los *Zetas* en Coahuila, Nuevo León y Tamaulipas, tres estados que, con mucho, son el principal centro de operación de esa organización criminal. Este hombre (otro gesticulador al momento de ser presentado por las autoridades) se supone que fue el responsable de la masacre de 72 inmigrantes centroamericanos en San Fernando y de la reciente fuga del penal de Piedras Negras de 132 reclusos.

Ya no se trata de ascender lentamente con el esfuerzo y la lealtad, como en las viejas organizaciones mafiosas (o los propios cárteles del pasado) sino de destacar con la crueldad y la violencia para ocupar lo más rápidamente posible los numerosos huecos que quedan en la lucha contra las autoridades y, sobre todo, contra sus rivales internos y externos.

En un lapso de tres meses, los golpes por parte del gobierno federal contra *Los Zetas* se han dado de manera consecutiva y sistemática, incluyendo la caída de su responsable financiero en Coahuila, la de un grupo importante de sicarios (entre los que estaría uno de los sobrinos de Treviño y que habría detonado la decisión de asesinar a José Eduardo Moreira), de varios de los fugados de Piedras Negras, el arresto de *La Ardilla*, precedida por varios de sus colaboradores, el desmantelamiento de la red de comunicaciones en Veracruz y Tamaulipas y principalmente en el desmantelamiento de la red de lavado de dinero que encabezaba el otro hermano de Treviño, José, en Estados Unidos.

Antes de que se diera a conocer la muerte de Heriberto Lazcano, el grupo de Treviño, *El Z-40*, se estaba desgajando peligrosamente. El cerco en torno a este narcotraficante se ha estado cerrando en forma notable poniendo en duda su sobrevivencia. Con la muerte del principal rival de Treviño, el *Cártel de los Zetas*, como ya ha ocurrido con otros, se convertirá en una amalgama de grupos mucho más pequeños, dedicados básicamente a la delincuencia común: el secuestro, la extorsión, el robo, el narcomenudeo, pero lejos de la estructura temible que tuvieron *Los Zetas* durante años.

